

PADRE JESUS HERREROS CONFIRMO HALLAZGO HACE 16 AÑOS:

# "Pensé que Eran Otros Muertos de Cuesta Barriga"

● Sacerdote aseguró que toda la información sobre restos humanos encontrados fue entregada en su momento a la Vicaría de la Solidaridad. Desconoce el paradero de las osamentas.

El padre marianista Jesús Herreros (español, 62 años) afirmó que hace 16 años dió antecedentes a la Vicaría de la Solidaridad sobre restos encontrados en Cuesta Barriga.

Por primera vez, reconoció públicamente haber guardado "pequeños huesitos" durante varios meses en su armario después que el profesor Eduardo Vergara se los entregó.

Desconoce qué ocurrió después con las osamentas, que mantuvo varios meses en una bolsa en su armario. Dijo que eso deben responderlo quienes trabajaron en la institución.

El sacerdote declinó hablar hasta ahora porque en la propia Vicaría le advirtieron los riesgos potenciales que implicaría dar a conocer la información.

"Sabíamos esas cosas, pero como todo el mundo las negaba ¿qué íbamos a hacer?", acotó.

Sus dichos se ajustan fielmente a lo expresado la semana pasada por Vergara, quien apareció en la cuesta para concretar una entrevista con el juez Carreño. Sin embargo, Herreros desconoce si las osamentas corresponden a las que busca el magistrado o son las mismas que arrojó la investigación del ministro Carlos Cerda, en 1986.

**Eduardo Vergara dijo que aparecieron restos óseos en Cuesta Barriga hace 15 años. Específicamente ¿qué encontraron?**

—Es muy difícil precisar desde el año 85. Eran pequeños huesitos, yo creo que de la mano



*"Eran pequeños huesitos, yo creo que de la mano o de la nariz, pelos, botones, esas cosas. Nosotros los llevamos a la Vicaría", sostuvo el sacerdote. Desconoce si los antecedentes corresponden a los restos que busca el ministro en visita.*

HONERO MONSALVES

de la nariz, pelos, botones, esas cosas. Nosotros los llevamos a la Vicaría (de la Solidaridad).

**¿Quiénes los llevaron?**

—Yo fui con el profesor y con otro que no conocía, pero éste (Vergara) era de mi parroquia. Fuimos a la Vicaría y ahí nos recibieron muy mal. Nos extrañó mucho porque yo trabajaba en la Vicaría. Luego me llamaron diciendo que era peligroso hablar en ese momento, poco después de la muerte de los profesionales (degollados), entonces me dijeron que los guardara no más.

**¿Usted guardó los restos?**

—Sí, los tuve 4 o 6 meses, en mi armario, pero eran pocas cosas, muy pequeñas.

**¿Cómo llegaron a sus manos?**

—Ellos los trajeron. Estos dos profesores fueron en su camioneta y estuvieron investigando por las señas que habían encontrado en

la revista Cauce, y encontraron el lugar. Descubrieron que no había cuerpos pero sí restos pequeños, entonces los recogieron. Incluso recogieron afuera una bolsa con restos de pollo, pero ellos interpretaron que habían estado comiendo ahí mientras hacían el trabajo de sacar los restos. Esa es una interpretación, nada más. Dimos la noticia a la Vicaría y me dijeron que los guardáramos.

**¿Qué pasó después con las osamentas?**

—Al cabo de unos meses me las pidieron. Me dijeron que habían estado 6 u 8 horas buscando con gente de la Dina y no habían encontrado el lugar.

**¿Quiénes?**

—Algunos de la Vicaría, no sé quiénes, y después que les dimos el dato volvieron y encontraron el lugar que nosotros les habíamos indicado.

**¿Con quién se contactó usted en la Vicaría?**

—Con la asistente social jefe, no recuerdo el nombre. Ahora, como ya no existe la Vicaría sino el Departamento de Acción Social, supongo que todas esas cosas se guardan ahí.

**¿Entregó estos antecedentes a alguien más?**

—No. A mí me llamó Eduardo (Vergara) y yo le dije «¿pero no serán otros muertos?», y me dijo que eran los que nosotros fuimos a ver. Me extrañaba que estuvieran tan perdidos siendo que la Vicaría tenía datos precisos.

**¿Se refiere al ministro y a los peritos?**

—Sí, pero no es fácil ubicar muy en concreto la boca donde metieron los muertos.

**¿Los restos estaban en la entrada de la mina?**

—No, es un respiradero o algo así, no es la misma boca.

**¿Podría identificarla?**

—No, porque yo no estuve ahí, pero Eduardo me ha dicho y fue allá, así es que puede indicar dónde los encontraron.

## "PENSÉ QUE ERAN OTROS MUERTOS"

**¿Por qué no había dicho nada hasta ahora?**

—Porque pensé que eran otros muertos en Cuesta Barriga. Sólo después que me comentó Eduardo hablé con la presidenta de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos, la Viviana, y le dije que se comunicara con él, que estaba dispuesto a hablar con ella y a precisar, hace 3 días.

**¿Lo mantuvo en silencio durante estos 16 años?**

—Por supuesto. Esas cosas las sabíamos, pero como todo el mundo las negaba ¿qué íbamos a hacer? \*  
**¿Se sintió aludido cuando las autoridades llamaron a entregar toda la información?**

—No porque ya estaban dados a conocer, no lo sentí en absoluto.  
**¿Por qué cree que la Vicaría guardó los datos?**

—Porque se habían pedido a las Fuerzas Armadas. La Vicaría tiene muchos datos, no solamente estos, y por eso no coinciden a veces las declaraciones de las Fuerzas Armadas con las que ellos tienen.